

## AEMET

## Alerta amarilla durante el fin de semana por fuerte oleaje

■ E. PRESS, Las Palmas

Canarias estará este fin de semana en riesgo amarillo por fenómenos costeros adversos — fuerte oleaje —, aunque en zonas como el sur de Gran Canaria, Tenerife y La Gomera o el este de El Hierro y La Palma no estarán en alerta, según informó la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet).

El riesgo se activó a las 00:00 horas de hoy, y se mantendrá durante todo el día y hasta las 10:00 horas de mañana, momento en que se prevé que finalice la situación de alerta.

La Aemet también prevé para hoy lluvias débiles y ocasionales durante la primera mitad del día en Tenerife, Gran Canaria, Lanzarote y Fuerteventura. Las precipitaciones irán remitiendo a lo largo de la tarde.

El portavoz de la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet), Ángel Rivera, explicó que se esperan varios frentes en la Península para la próxima semana.

En cuanto a Canarias, dijo que irá aumentando la posibilidad de lluvias el martes y el miércoles, aunque después volverá a estabilizarse.

## ESTUDIANTES

## Conceden 26 becas para la realización de tesis doctorales

■ EL DÍA, S/C de Tenerife

El Gobierno de Canarias, a través de la Agencia Canaria de Investigación, Innovación y Sociedad de la Información, ha concedido becas a 26 estudiantes de posgrado para la realización de tesis doctorales en las dos universidades canarias o en centros de investigación del Archipiélago y ayudas a otros 23 investigadores para realizar estancias breves de formación en centros nacionales e internacionales.

En la convocatoria correspondiente a 2010 para la concesión de ayudas destinadas a la realización de tesis doctorales, se registraron un total de 132 solicitudes para las 26 becas ofertadas.

De las 26 ayudas, una se ha reservado para la realización de un trabajo de investigación en materia turística, mientras que los restantes basarán sus tesis en diversas disciplinas.

Las ayudas concedidas comprenden una asignación de 1.142 euros brutos mensuales para cada becario durante los dos primeros años y de 1.173 euros brutos mensuales en la fase de contrato en prácticas.



EL PROYECTO PITECCA fue presentado en el Cabildo de Tenerife por representantes canarios y senegaleses. / EL DÍA

## Impulsan un proyecto de enseñanza virtual con Senegal

► El proyecto tiene como finalidad fomentar la innovación con el Sistema ECCA de enseñanza en línea a través de la creación de un aplicativo digital interactivo que genere un medio de aprendizaje virtual en Senegal y en Canarias.

■ EL DÍA, S/C de Tenerife

La enseñanza virtual entre Canarias y Senegal mejorará gracias a un proyecto de enseñanza PITECCA (Proyecto de Innovación en Tecnología Educativa a través de internet), liderado por radio ECCA, y en el que participan el Cabildo de Tenerife, la Universidad de La Laguna (ULL), las universidades senegalesas de Dakar y San Luis, y la Escuela Superior de Lenguas y Turismo de Dakar.

La propuesta, que fue presentada ayer en rueda de prensa, tiene como finalidad fomentar la innovación con el Sistema ECCA de enseñanza en línea a través de la creación y desarrollo de un aplicativo digital interactivo que genere un medio de aprendizaje virtual en Senegal y en Canarias.

Su estructura se compone de una fase de diseño y desarrollo de las aplicaciones informáticas a partir del análisis de los elementos intervinientes y sus interrelaciones (material didáctico-audio-tutorial). La segunda fase será la de experimentación, con la puesta en marcha de un ciclo formativo en español.

El proyecto contempla también una validación de la herramienta, que supondrá una mejora en la utilización de las nuevas tecnologías aplicadas a la educación y revertirá en un beneficio de todos los socios. De esta forma se sentarán las bases para futuras colaboraciones, garantizando así un trabajo continuado.

El trabajo conjunto con el contraparte local permitirá obtener un curso de "Español turístico", que se llevará a cabo tanto en Senegal como en Canarias, para evaluar y validar la utilización de la nueva herramienta como método de aprendizaje.

Este curso, que irá precedido por

una formación en informática básica dirigida a los futuros usuarios de la aplicación multimedia, podrá incrementar las oportunidades de inserción laboral de la población desempleada en Canarias y Senegal.

Esta iniciativa cuenta con un presupuesto total de 372.819 euros, con financiación de los fondos

## CETIC

## Otro proyecto para Cabo Verde

► Autoridades de Gran Canaria y Cabo Verde promoverán una plataforma digital que mejore el acceso a internet y la formación de los estudiantes de uno y otro sitio, según anunciaron ayer en una rueda de prensa que iban a hacer por una videoconferencia que se anuló por fallos técnicos, incidente que avala la necesidad de mejorar las redes de comunicación en Cabo Verde.

El proyecto CETIC (Competencias Educativas y Tecnológicas de la Información y la Comunicación) se pondrá en marcha gracias a fondos de la Unión Europea, con un presupuesto de 600.000 euros y un plazo de tres años para su desarrollo. El objetivo de la iniciativa es facilitar "un entorno seguro" a estudiantes y familiares donde poder descargar propuestas de actividades formativas, participar en foros y otras iniciativas, como la realización de un "plan de alfabetización digital".

FEDER (297.771,15 euros), Radio ECCA (59.797,85 euros), Cabildo de Tenerife (6.375 euros) y la Universidad de La Laguna (6.375 euros). La aportación en especie de los socios senegaleses asciende a 22.500 euros.

Cabe señalar que PITECCA se inserta en el Programa Operativo de Cooperación Transnacional 2007-2013, donde Radio ECCA ha sido seleccionada como jefe de fila. Este programa de Cooperación con Terceros Países y Articulación de la Gran Vecindad le financia con fondos FEDER de la Unión Europea y contempla, además, otro proyecto de Competencias Educativas y Tecnológicas de la Información y la Comunicación en la Macaronesia, siendo en este caso su principal ejecutor el Cabildo de Gran Canaria, y actuando Radio ECCA y Cabo Verde como socios de la iniciativa.

Durante la presentación del proyecto, el rector de la Universidad La Laguna (ULL), Eduardo Doménech, indicó que para la universidad lagunera es una "oportunidad" poder participar en esta acción formativa, "ya que encaja con el proyecto de Excelencia, con el Campus Atlántico Intercontinental, y su extensión a África". Doménech recordó que la ULL colabora con otros proyectos con Senegal, con cuyas universidades intercambian alumnos, además de colaborar en proyecto de energías renovables.

El rector de la Universidad de Dakar, Saliou Ndiaye, señaló que el segundo idioma que se habla en el país es el español y enumeró los diferentes departamentos de español en las universidades senegalesas. "Este proyecto es fundamental y representa la oportunidad de profundizar en la movilidad e intercambio de docentes y alumnos", añadió.

## A Fondo

Roger

## Panorama desde el Puerto

VARIOS veces ha tenido Marcos Brito, alcalde portuense, que arregle lo que los socialistas le han entregado de arreglado. Una encuesta realizada en el municipio del Puerto de la Cruz indica que el actual alcalde ganaría por mayoría absoluta — un concejal más de los necesarios — si las elecciones se celebraran ahora. Y eso que Marcos ha tenido que lidiar el toro difícil de la reducción de emolumentos a funcionarios y a personal laboral para salvar la economía municipal.

La primera teniente de alcalde, Sandra Rodríguez, ha sido igualmente muy favorecida en la encuesta y se revela como la futura sustituta de Marcos Brito, tres veces alcalde hasta el momento. Todo parece indicar que Brito aspira a un cuarto mandato, que será, según él, el último. Dentro de unos días se confirmará la presentación del actual edil como candidato y en marzo se publica la lista de aspirantes a concejales por su partido, Coalición Canaria.

El Puerto, según su alcalde, no sólo tiene salvación sino que se va a salvar. Harto de críticas injustas de un PSOE local errático, el alcalde se ha puesto a diseñar la ciudad del futuro. El nuevo Consorcio, que forman el cabildo, el Estado y el Ayuntamiento, va a conseguir que las competencias urbanísticas pasen a este organismo y que se eliminen trabas burocráticas inconcebibles que afectan a quienes pretenden invertir en la ciudad. El primer edil portuense ha confirmado que en los próximos días la arquitecta María Luisa Cerrillos recibirá el encargo definitivo del plan del casco portuense, que cambiará la faz de la ciudad. Cerrillos es la arquitecta de las reformas en La Laguna y en Cartagena de Indias, dos ciudades patrimonio de la Humanidad. Y, mientras, se han acondicionado los accesos al Puerto, por el Botánico y por Paseo Fray Gaspar, a las instalaciones del Cabildo de Tenerife. Una obra largamente esperada.

El alcalde portuense, en tantas ocasiones agredido verbalmente por la oposición, sobre todo después de haberse ganado al PSOE una moción de censura, no quiere sino oír hablar de gestión. Y a ello dedica catorce horas diarias de trabajo con un entusiasmo sin límites. Marcos Brito, que se gana el dedo al dedo y conoce a la práctica totalidad de sus habitantes. Para él cada día es un auténtico maratón. A estas alturas, designado Sebastián Ledesma candidato por el PP, el PSE no se puede imaginar que aunque parezca indicar que la anterior alcaldesa, Lolo Padrón, será nombrada para aspirar al cargo. El alcalde piensa que si ella es la designada a CC le favorece la decisión socialista, porque el Puerto no va a caer en el error, por segunda vez, de apurar al cargo. Pero cosas peores se han visto, que ya es decir.

## EL 'PAPA NEGRO'

El español Adolfo Nicolás fue elegido en enero de 2008 máximo responsable de la congregación fundada por San Ignacio de Loyola, en sustitución del holandés Peter-Hans Kolvenbach. Los superiores jesuitas son conocidos como *papas negras* porque, al igual que el Pontífice, ejercen influencia en todo el mundo, suelen mantener el cargo de por vida y la sotana que visten es negra.



Visita. El padre Nicolás firma en el libro de honor de ECCA. Junto a él el director de la emisora y el vicescnsjero de Presidencia.

# «ECCA ES UNA OPORTUNIDAD CONTRA LA DESIGUALDAD»

» EL SUPERIOR GENERAL DE LOS JESUITAS, ADOLFO NICOLÁS, VISITA LA EMISORA

El superior general de la compañía de Jesús, conocido como el *Papa Negro*, Adolfo Nicolás, visitó ayer Radio ECCA, una entidad que asegura atiende a las personas «para las que el sistema educativo no tiene respuestas». Destacó la importancia de la comunicación y del reto de entrar en un mundo en el que hay «mucha morrala y perlas».

R. Díaz / LAS PALMAS GRAN CANARIA

El máximo representante a nivel mundial de la compañía de Jesús, el padre Adolfo Nicolás, visitó ayer las instalaciones de Radio ECCA en la capital grancanaria. Una emisora que cuenta entre sus fundadores con el jesuita Francisco Villén y que supone un referente en lo que a

la educación de adultos se refiere no solo en el archipiélago, sino en América Latina y África occidental.

El padre Nicolás, que mostró su satisfacción por ser el primer superior general de la compañía de Jesús en visitar la sede central de Radio ECCA, destacó la labor educativa de una organización que, aseguró, mantiene «su espíritu fundacional».

Así, destacó que la labor desarrollada por los profesionales que trabajan para una entidad que «mira a esos jóvenes a los que el sistema educativo no logra dar respuesta». Aspecto este que dijo le alegraba.

Además, apuntó que «Radio ECCA es una gran oportunidad para romper la brecha de la desigualdad social y la injusticia», ya que se dirige a los colectivos que más necesidad tienen de recibir una educación.

**«EN GOOGLE HAY PERLAS Y MUCHA MORRALA»**

El superior general de la compañía de Jesús analizó la importancia que su organización da

los medios de comunicación. «Si nuestro objetivo fundamental es comunicar el misterio de Dios, la vida de Dios, los medios de comunicación se hacen sumamente importantes», dijo.

Sin embargo, señaló lo complejo que resulta moverse en un mundo que oferta un volumen tan impresionante de información. «Google nos da más información de la que ha tenido la humanidad nunca», explicó. Pero «en toda esa información hay mucha morrala y hay perlas», puntualizó.

Añadió que lo difícil «es saber distinguir entre morrala y perlas», y que si lo que se busca es información religiosa la tarea se complica. «Si se busca información religiosa hay que entrar con la esoba, porque la mayor parte de la información es sesgada, desinformada o ideológica», afirmó. Además, dijo que «debemos entrar con un mensaje y un lenguaje sabio».

# Agentes de Policía de todos los cuerpos se acercan a los colegios

» Se busca generar confianza en los escolares

EFE / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Decenas de agentes de las distintas policías que trabajan en Canarias se acercarán a comunidades educativas de todo el Archipiélago para acrecentar la confianza en ellos de alumnos y padres ante situaciones conflictivas dentro del III Plan para la

Convivencia y la Seguridad Escolar.

La iniciativa, nacida a partir de un acuerdo suscrito en 2006 para la mejora de la seguridad en la enseñanza entre los ministerios de Interior y Educación, se repite en los cursos académicos 2011-2012 y 2012-2013 ante el éxito y la demanda que ha tenido entre escolares, educadores y familias, explicó ayer la delegada del Gobierno en Canarias, Domicina Fernández.

Al inaugurar unas Jornadas

de Formación Descentralizada sobre el III Plan Director para la Convivencia y Mejora de la Seguridad Escolar, las segundas de su tipo que se organizan en las Islas, subrayó que el principal objetivo de este proyecto, que se traduce en la organización de charlas, actividades y concursos para alumnos por parte de policías, es generar confianza en los agentes, ya que niños y jóvenes, en principio, pueden tener recelo de solicitar ayuda a desconocidos.



Domicina Fernández.

## La EPOC mata a 50 personas cada día en España

» El tabaco es la causa fundamental de la enfermedad

EFE / MADRID

Más de 18.000 personas mueren en España al año a consecuencia de la EPOC (Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica) y, sin embargo, cerca de un 80% de los españoles no saben qué es y las graves consecuencias que tiene para la salud, según un estudio de la Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (SEPAR).

El informe fue presentado ayer por la presidenta de SEPAR, Pilar de Lucas, los neumólogos Myriam Calle y José Miguel Rodríguez, y un enfermo de EPOC, Sixto Arenas, a quien le fue detectada esta enfermedad hace trece años, cuando también dejó de fumar.

El tabaco es la causa fundamental de la EPOC «del 80% de los casos» y con lo que liberarse del mismo es la medida más efectiva para no sufrir esta enfermedad, que mata a 50 personas al día en España, es decir ocho veces más que los accidentes de tráfico.

El 74,3% de los fallecidos son hombres, y la incidencia de la enfermedad, según advierten los especialistas, va ir en aumento en los países desarrollados, de ahí que sea necesario, según esta sociedad médica, conocer mejor en qué consiste y qué síntomas presenta.

SÍNTOMAS. Por eso, la SEPAR ha elaborado una guía que se difundirá entre profesionales sanitarios, pacientes y medios de comunicación para que se sepa que es la EPOC coincidiendo con el Día Mundial de la enfermedad el próximo 16 de noviembre.

Se trata de una enfermedad crónica pulmonar que provoca el cierre de los bronquios o de las vías aéreas y que pone en dificultad a los pulmones, que van enfermándose de forma progresiva.

«Es una enfermedad crónica -indica De Lucas-, pero hay tratamientos muy satisfactorios, y la esperanza de vida, con tratamientos, no tiene por qué ser mala. Hemos conseguido esperanzas de vida muy importantes». Los síntomas son los crónicos, expectoración, fatiga, ahogo o sensación falta de aire, pitos y silbidos, tención e intolerancia al ejercicio.

AC/FPRESS

JUAN CARLOS ALONSO